



ORIENTE MEDIO Y NORTE DE ÁFRICA

-GUERRA ISRAEL-HAMAS

El ejército israelí dice haber “completado” sus operaciones militares en torno al hospital Al-Shifa, el más grande de la franja de Gaza.

El ejército israelí anunciaba este lunes haber “completado” las operaciones en la zona del hospital Al-Shifa, el más grande de la franja de Gaza, donde afirma haber luchado contra “terroristas”, y haberse retirado de esta zona dos semanas después de entrar en ella. Por su parte, Hamás dice haber descubierto “docenas” de cadáveres “dentro y alrededor del hospital” tras su partida. [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#); [FINANCIAL TIMES](#)

Las negociaciones para una tregua deben reanudarse en El Cairo, mientras Hamás presenta sus “disculpas” a los habitantes de Gaza.

En el día 177 de la guerra entre Israel y Hamás, decenas de ataques mortales azotaban ayer la franja de Gaza, mientras está previsto que comience una nueva ronda de negociaciones para una tregua entre los dos enemigos. Según el ministerio de sanidad del movimiento islamista, al menos 77 personas habían muerto en las últimas veinticuatro horas, elevando el número de muertos a 32.782 desde el inicio del conflicto el 7 de octubre de 2023. [LE MONDE](#)

Hamás “pide disculpas” a los residentes de Gaza por el sufrimiento causado por la guerra contra Israel.

En un largo comunicado publicado ayer noche en su canal *Telegram*, Hamás “presenta sus disculpas” por las dificultades y el sufrimiento causados por la guerra contra el ejército israelí que dura casi seis meses, provocada por el ataque sin precedentes del movimiento islamista palestino en territorio israelí el 7 de octubre de 2023, y reitera su deseo de continuar la guerra que, según él, debe permitir alcanzar “la victoria y la libertad” para los palestinos. [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)

En el norte de Israel, a lo largo de la frontera libanesa, las tensiones con Hezbollah hacen temer un “nuevo 7 de octubre”.

Artículo de [LE FIGARO](#) sobre la frontera con el Líbano, donde cada uno aumenta gradualmente la presión, observando las reacciones del adversario para encontrar el fallo manteniendo su fuerza. Mientras la milicia chií, más poderosa que Hamás, sigue demostrando su capacidad para atacar a su gran enemigo, el gobierno israelí sigue siendo vago sobre sus intenciones en esta región considerada periférica de Jerusalén.



Israel presenta una propuesta ante la ONU para dismantelar la agencia de ayuda para los palestinos.

Israel ha presentado a la ONU una propuesta para dismantelar la UNRWA, su agencia de ayuda en los territorios palestinos, y transferir su personal a una agencia de reemplazo para realizar entregas de alimentos a gran escala a Gaza, según fuentes de la ONU. La propuesta era presentada a finales de la semana pasada por el jefe del estado mayor israelí, el teniente general Herzi Halevi, a responsables de la ONU en Israel, quienes lo remitieron al secretario general de la organización, António Guterres, el pasado sábado, según fuentes familiarizadas con las discusiones. Por su parte, los responsables de ayuda advierten que transferir las funciones de la UNRWA a otros organismos ante la amenaza de una hambruna sería desastroso. [THE GUARDIAN](#)

Decenas de miles de manifestantes israelíes piden la destitución de Netanyahu, mientras aumenta la frustración por la falta de un acuerdo de alto el fuego con Hamás que pueda liberar a los rehenes restantes.

Decenas de miles de personas en todo Israel se unían a las familias de los rehenes este fin de semana para protestar contra el gobierno y pedir la destitución de Benjamín Netanyahu, mientras el primer ministro israelí lidiaba con una de las amenazas más graves hasta el momento para su coalición. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)

Crece los temores de que Gaza pueda convertirse en el “Mogadiscio del Mediterráneo”.

Reportaje de [THE GUARDIAN](#) sobre la anarquía cada vez más profunda a la que se enfrenta Gaza, mientras los últimos restos del orden civil se desmoronan, dejando un vacío cada vez más ocupado por bandas armadas, clanes, familias poderosas y criminales, según revelan decenas de entrevistas con altos responsables de ayuda, expertos y personas en el territorio, algunos de los cuales lo denominan como el “Mogadiscio en el Mediterráneo” para describir un posible futuro cercano para Gaza, aunque la mayoría destaca que sería prematuro comparar el territorio en la actualidad con Somalia o estados fallidos similares.

¿Israel solo? Crece los temores de los aliados sobre la conducta –y la legalidad– de la guerra en Gaza.

Artículo de [THE GUARDIAN](#) (*The Observer*) sobre el cambio de posiciones internacionales respecto a Israel, aunque no lo suficientemente rápido para los 2,3 millones de personas atrapadas en Gaza, en la línea de fuego. Sin embargo, aunque la falta de daño de las reprimendas de la comunidad internacional ha envalentonado el sentido de inmunidad de la actual coalición israelí frente a la



opinión pública mundial, el inicio de una hambruna a gran escala, o una ofensiva contra Rafah, podría provocar una respuesta mucho más dura por parte de los amigos y adversarios de Israel. Y hay señales de que el daño real causado a la posición global de Israel podría empeorar con el tiempo, con consecuencias posiblemente de gran alcance.

La estrategia de Arabia Saudita con Israel trastornada por la ira sobre la guerra de Gaza.

Los líderes de Arabia Saudita se preocupan por la amenaza que representa un conflicto prolongado en Gaza para sus posibilidades de reiniciar el proceso de normalización de sus relaciones con Israel, así como para sus ambiciosos planes de reforma económica y social y la cohesión del reino, mientras Riad se encuentra atrapada entre el renovado apoyo popular a los palestinos y la presión de EEUU para normalizar las relaciones con el Estado hebreo. [FINANCIAL TIMES](#)

“Gaza muere en un triple punto muerto”

Crónica de [LE MONDE](#) sobre el triple punto muerto -israelí, humanitario y palestino- en que se encuentra atrapada la población de Gaza, desde hace dos décadas, hasta el punto de crear hoy una catástrofe humanitaria sin precedentes.

-SIRIA

Ocho muertos por coche bomba en el norte de Siria, según un órgano monitor de guerra.

Un coche bomba hacía explosión ayer en una zona comercial de Azaz, en la provincia de Aleppo, al norte de Siria, controlada por fuerzas pro-turcas, dejando al menos ocho muertos, y otras personas resultaron heridas, a primera hora de ayer, según indicaba el Observatorio Sirio de Derechos Humanos. [THE GUARDIAN](#); [LE MONDE](#)

GUERRA EN UCRANIA

Varias infraestructuras de Ucrania son objetivo de nuevos ataques rusos.

Los ataques rusos volvían a atacar infraestructuras en Ucrania durante la noche del sábado al domingo, causando al menos un muerto en la región de Lviv (oeste), según señalaron las autoridades ucranianas, que afirmaban haber derribado nueve misiles y nueve drones. [LE FIGARO](#)

Rusia exige la extradición del jefe de seguridad de Ucrania y otros por “terrorismo”.

Rusia exigía ayer que Ucrania extradite a varias personas, incluido el jefe del servicio de seguridad SBU del país, afirmando que están vinculadas a actos



“terroristas”. Por su parte, el SBU desestimaba inmediatamente la exigencia rusa como “inútil” señalando que el ministerio de exteriores ruso había “olvidado” que Vladimir Putin era objeto de una orden de arresto internacional. [THE GUARDIAN](#)

Asimismo, Rusia lleva a cabo tres detenciones durante una operación antiterrorista en Daguestán.

Las autoridades rusas detuvieron ayer a tres personas en la república de Daguestán (Cáucaso) acusadas de haber querido preparar atentados, 10 días después del atentado contra una sala de conciertos cerca de Moscú que dejó al menos 144 muertos. [LE FIGARO](#)

Los rusos apoyan a Vladimir Putin culpando a Ucrania del ataque terrorista contra una sala de conciertos.

Las encuestas realizadas poco después del ataque muestran que la mayoría de los rusos creen que Kiev estuvo detrás del ataque, a pesar de que ISIS se atribuyó la responsabilidad, aunque dada la represión del presidente Vladimir Putin contra la disidencia, sigue siendo difícil establecer hasta qué punto es auténtico el aumento del sentimiento anti ucraniano en Rusia. [FINANCIAL TIMES](#)

La desinformación rusa sobre Ucrania ha crecido en escala y habilidad, advierte Berlín.

Entrevista de [FINANCIAL TIMES](#) con el jefe del departamento de cultura y comunicación del ministerio federal de exteriores de Alemania, Ralf Beste, el cual advierte que las campañas rusas de desinformación para socavar el apoyo a Ucrania en Europa han crecido significativamente en escala, habilidad y sigilo, afirmando que los mensajes de Moscú combinan mayor sutileza y plausibilidad con la automatización para hacer que sus ataques disruptivos sean más efectivos, y más difíciles de combatir.

La muerte de un desertor ruso despierta el fantasma de escuadrones de asalto.

Reportaje de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre la muerte en España de Maksim Kuzminov, un piloto ruso que desertó de Rusia a Ucrania el pasado verano, entregando un helicóptero y documentos secretos a los agentes de inteligencia ucranianos, cometiendo con ello la única ofensa que el presidente ruso nunca perdona: la traición. Su muerte en la ciudad alicantina de Villajoyosa el mes pasado hace temer que las redes de espionaje europeas de Rusia continúen operando y estén apuntando a enemigos del Kremlin, a pesar de los esfuerzos concertados para desmantelarlas después de que Putin invadiera Ucrania en 2022.



Por otro lado, Rusia impone a la ONU el fin del seguimiento de las sanciones contra Corea del Norte, “una admisión de culpabilidad” para Kiev.

Un veto ruso impuesto el pasado jueves, que ponía fin al mandato del comité de expertos encargado de supervisar la aplicación de las sanciones contra Pyongyang y su programa nuclear, con el consentimiento de China, era criticado por EEUU y sus aliados, que denuncian colusión entre Moscú y Pyongyang. [LE MONDE](#)

Por qué Rusia está protegiendo a Corea del Norte de los monitores nucleares.

Artículo de análisis de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre las pruebas vívidas aportadas por los observadores de cómo Rusia mantiene a Pyongyang rebosante de combustible y otros bienes, presumiblemente a cambio de armas que Rusia puede utilizar en Ucrania.

“Se acerca la próxima escalada de Putin”

Artículo de opinión de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre la intención del presidente ruso de intensificar su ataque contra Ucrania, incluso sin el ataque terrorista en Moscú la semana pasada, mientras Putin está más seguro que nunca en su posición, tras su aplastante victoria en las elecciones presidenciales de este mes, y el apoyo militar occidental a Kiev sumido en la incertidumbre.

“Todavía no hemos descubierto cómo vencer a ISIS”

Artículo de opinión de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre el reciente atentado en Moscú el pasado 22 de marzo, que sirvió como el último recordatorio mortal de que el Estado Islámico (y en particular su rama de Khorasan, ISIS-K, que está activo en Afganistán, Irán y Pakistán) sigue siendo una amenaza potente, a pesar de que fuera despojado de su auto-proclamado califato.

ARMAMENTO Y DEFENSA

-DEFENSA UE

El halcón Macron encuentra el favor de los estados de primera línea de la OTAN.

La ministra de exteriores de Finlandia, Elina Valtonen, considera que el presidente francés, Emmanuel Macron, hizo bien en mantener a Rusia especulando sobre los límites del apoyo occidental a Kiev, cuando planteó la posibilidad de enviar tropas a Ucrania. Asimismo, la primera ministra de Lituania, Ingrida Šimonytė, también se ha pronunciado favorablemente sobre el intento de Macron de crear “ambigüedad estratégica”. Los comentarios de Valtonen y de otros líderes y responsables de los Estados bálticos subrayan cómo Macron ha



encontrado el favor de los miembros de primera línea de la OTAN tras su reciente giro hacia Rusia y sus advertencias de que la derrota de Moscú en Ucrania es primordial para la seguridad de Europa. [FINANCIAL TIMES](#)

El jefe de Rheinmetall apela a Europa a construir campeones en tecnología de defensa.

El jefe del mayor contratista militar de Alemania, Rheinmetall, ha instado a los países europeos a abandonar su preferencia por campeones nacionales y crear grupos de defensa más grandes y especializados en diferentes tipos de tecnología militar para competir con sus rivales estadounidenses. [FINANCIAL TIMES](#)

Sébastien Lecornu “exige la creación de arsenales para producir municiones”.

El ministro de defensa francés quiere que la industria de defensa produzca más rápido para satisfacer las necesidades de su ejército y garantizar su apoyo a largo plazo a Ucrania, según insistía en una entrevista publicada ayer en *La Tribune Dimanche*. [LE FIGARO](#)

SAHEL: MALI

Más de 80 partidos y organizaciones políticas en Malí convocan elecciones presidenciales.

Más de 80 partidos políticos y organizaciones de la sociedad civil de Malí piden la organización “*lo antes posible*” de unas elecciones presidenciales y el fin de la transición en este país del Sahel liderado por una junta desde 2020. Todos subrayan, en dos separados comunicados de prensa, que la duración de la transición puso fin el 26 de marzo. [LE FIGARO](#)

EUROPA: TURQUÍA

El partido de oposición de Turquía logra la victoria en las elecciones locales en un revés para Erdoğan.

El principal partido de oposición de Turquía asestaba ayer un golpe inesperado al gobierno de Recep Tayyip Erdoğan con una victoria arrolladora en las elecciones locales de Turquía, manteniendo el control de las principales ciudades, incluidas la capital, Ankara, y Estambul, donde Ekrem Imamoğlu obtenía un segundo mandato como alcalde. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)



Sus drones ayudaron a Ucrania en el campo de batalla. ¿Podría ser el próximo líder de Turquía?

Reportaje de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre Selcuk Bayraktar, el ingeniero detrás de los drones *Bayraktar TB2*, presentados como un símbolo del orgullo nacional y de las aspiraciones de Turquía de influencia global, que ahora es visto como un heredero potencial de su suegro, Recep Tayyip Erdogan.